

Adultas, Jóvenes y Niñxs Investigadorxs: territorios, tecnologías y vinculación.

Directora: FATYASS, Rocío

En este proyecto de extensión1 nos basamos en procesos de investigaciónintervención etnográficos y protagonizados por adultas, jóvenes y niñxs, en
diferentes barrios populares e instituciones de Villa Nueva y Villa María. Por un
lado, trabajamos con niñxs de entre 5 y 15 años que viven en el barrio Ex
Matadero (Villa Nueva). Al mismo tiempo, ampliamos nuestra mirada hacia las
infancias incluyendo las experiencias de estudiantes de 11 y 12 años que
asisten a la Escuela Primaria General San Martín, ubicada en el vecindario
Rivadavia de Villa María. También, nos vinculamos con mujeres jóvenes de 16 a
21 años de los territorios Felipe Botta y Nicolás Avellaneda (Villa María), e
incorporamos a mujeres madres de entre 25 y 45 años del mencionado barrio
villanovense.

De este modo, desde 2021 nuestro proyecto se desarrolla de manera interseccional en distintos lugares del conglomerado Villa Nueva-Villa María, con el propósito de generar conocimientos situados y fomentar actividades extensionistas y articulaciones institucionales.

Nos interesa comprender, junto a adultas, jóvenes y niñxs, sus experiencias vitales, recuperando sus saberes, puntos de vista, demandas e intereses. En particular, el trabajo con las infancias -en los barrios, las ciudades y la escuela- se centra en explorar sus formas de habitar múltiples tiempos y entornos sociales, materiales y digitales. A partir de ello, buscamos rastrear sus vínculos con otros grupos, con procesos ambientales, con materialidades objetuales, con tecnologías digitales y con los propios instrumentos de inscripción del proyecto.



Reconocemos estos enredos bio-sociales como configuradores de sus vivencias, así como de los límites y posibilidades que en ellas se manifiestan. En este marco, apostamos a sostener una comunidad de prácticas para tejer colaboraciones y promover aprendizajes que incidan en la mejora de las infraestructuras y tácticas cotidianas.

Por su parte, el trabajo con mujeres adultas y jóvenes busca recuperar sus estrategias de reproducción social, poniendo el lente en sus modalidades de inscripción territorial, en sus experiencias de cuidado y las tramas sexo-afectivas, que las enlazan en una miriada de actores y actantes. A través de metodologías participativas y creativas y expresivas, generamos con ellas acercamientos afectivos, saberes-otros y dispositivos de intervención.

En esta dirección, venimos estableciendo diálogos y acciones conjuntas -como protocolos de trabajo, informes técnicos y asesorías en diagnósticos participativos- junto a agentes comunitarios, estatales, municipales y universitarios. En particular, articulamos con el Comedor "Corazoncitos Solidarios" (Ex Matadero), la Secretaría de Vivienda, Hábitat y Desarrollo Social de la Municipalidad de Villa Nueva, la Secretaría de Educación de la Municipalidad de Villa María, la Secretaría de Vinculación del Instituto Académico Pedagógico de Ciencias Sociales, el Observatorio de Políticas Públicas de la Universidad Nacional de Villa María (UNVM) y la Red de Vinculación CCONFINES-CONICET Córdoba.

La articulación interactoral, interclaustro y la integración entre investigación, extensión, docencia y "transferencia tecnológica" constituyen pilares de este proyecto.

